
曾蔭權昨日在出席港珠澳大橋香港口岸動
工典禮後會見傳媒時，主動提及兩間電

力公司加電費。曾蔭權批評，兩電加價的部分
理據不可接受，強調電費與普羅大眾的生活息
息相關，影響到每位市民及商戶，而電力公司
作為公共事業，在調整價格時，應該考慮到社
會責任。
曾蔭權說：「明年香港的經濟會面臨不少挑

戰，希望兩電本年底決定調整價格時，一定要
考慮到市民各界的負擔能力，作出明智決定，
不要使市民的生活百上加斤。」

特首辦fb籲市民齊撐
特首辦昨日傍晚亦罕有在社交網站facebook專

頁，呼籲市民如認為兩間電力公司作為公共事
業，在調整價格時應顧及社會責任和市民負擔
能力，可以留言「讚好」，於3小時內吸引逾
1,800名網民「讚好」。

團體批評加劇通脹貧富懸殊
多個團體昨日亦抗議中電「賺到盡」。約30名

民建聯成員到位於旺角亞皆老街中電總部請
願，代表批評中電上年度錄得103億元盈利卻大
幅加價「賺到盡」，並不合理，更批評中電是次

狂加電費，會加劇通脹及貧富懸殊，令市民生
活百上加斤，要求中電撤回加價計劃。

能源諮詢委員會成員、民建聯副主席李慧㠒

亦批評，中電沒有向議員和市民提供充份資
料，包括營運開支和部分資本開支，令立法會
無法監察，要求兩電和港府將5年發展計劃及相
關營運數據提交立法會。民建聯立法會議員陳

克勤更將於立法會會議上提出緊急質詢及休會
辯論，要求兩電公開賬目，向公眾交代加價理
據。

工聯會10多名成員亦到中電總部外抗議，工

聯會社會事務委員會主任麥美娟批評兩電以合
理利潤為「擋箭牌」，在百物騰貴下大加電費，
無視市民感受。

加幅過高市民工商界難接受
經濟動力亦批評，兩電加價幅度過高，工商

界及市民難以接受，建議兩電重新審視發電投
資計劃，押後現階段不必要的基建發電投資，
嚴格控制成本上漲，並研究電費有否下調空
間。

新界社團聯會約20人在立法會門外請願，要
求立法會議員反對兩電加價，並要求政府促使
兩電回饋市民。

中電在回應時稱，明白客戶關注電價調整帶
來的影響，但中電的電費穩定基金結餘處於甚
低水平，燃料價條款賬亦連續5年錄得負結餘。
中電強調已盡力嚴格控制成本及提升營運效
率，盡量控制電價增幅。
港燈回應指，預計明年燃料賬負結餘達10億

元，現時港燈30%以上以天然氣發電，面對龐
大的成本壓力。
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香港文匯報訊（記者 林曉晴）中電及港燈建議，由元旦起分別大幅加價9.2%

及6.3%，加幅遠超通脹，引起社會強烈不滿。行政長官曾蔭權首次主動回應，

批評兩電的加價理據不可接受，並呼籲兩電於年底調整價格時，考慮社會責任。

特首辦亦罕有地在社交網站facebook呼籲網友對兩電加價表達意見，3小時內吸

引逾1,800名網民「讚好」。多個團體並舉行示威，要求兩電撤回加幅。面對各界

批評，中電仍堅稱電費調整幅度維持不變。

香港文匯報訊（記者 文森）兩
電大幅加電費，引起社會強烈反
響。能源諮詢委員會也罕有地發表
聲明，表示對港燈的加費建議有所
保留，更對中電的電費穩定基金坐
擁龐大盈餘下仍加價表示遺憾及反
對。
負責就能源政策，包括有關能源

供求、節約與效益的政策事宜向政
府提供意見的能源諮詢委員會於昨
日舉行會議，並討論了兩間電力公

司就2012年電費檢討的建議。
主持會議的委員文志森表示，委

員會知悉兩電可能因早前的一宗特
區終審法院的判決，將獲政府退回
過去數年多收的差餉及地租，有委
員估計，電力公司可以分別獲高達
10億元的差餉及地租退款。委員會
要求兩間電力公司將退回的款額盡
快全數回饋用戶，並促請兩電，尤
其中電必須審慎考慮大幅增加電費
對市民的影響，並及時作出下調。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）

中電應公眾關注，取消非住宅用戶
的累退收費。但綠色和平昨日「踢
爆」，中電一方面取消有關的收費
制度，一方面為用電量逾2萬度的
用戶提供優惠，大戶不但不受加價
影響，更減價7.7%至10.9%，變相
是小用戶補貼大戶，中小企及普羅
市民首當其衝。

耗電量高反獲折扣
綠色和平資深項目主任古偉牧昨

日稱，雖然商業用戶的3個不同收
費價目已改為劃一收費，但團體卻
發現，中電將在明年為用電量高的
用戶提供一項新優惠：用戶只要在
過去12個月內，每月每千伏平均用
電總量逾500度，便可享7.7%至
10.9%的折扣優惠。「中電聲稱為
減排而加價，但新增優惠卻明顯是
回饋獎勵部分浪費電能的大戶，令
這班客戶明加實減，歧視中小企及

市民。」
他們舉例指出，大戶在高峰用

電，每度電收費由61.8仙至63.2
仙，加至明年67.4仙，但獲最高折
扣後，收費減至57.4仙，較目前減
價7.7%至9.1%；非高峰用電的收費
亦由56.2仙加至60.1仙，獲最高折
扣後的收費減至50.1仙，減幅高達
10.9%。
綠色和平要求中電在制定新價目

時顧及社會及環境責任，立即取消
給予商業用戶的電費優惠，並將優
惠轉予中小企及小市民等低用電量
用戶，促請環境局應盡快落實制定
一套監管電費價目的機制。
中電在回應時則稱，綠色和平所

提及的優惠是指「高負荷系數特惠
收費」，目的是鼓勵客戶在不改變
用電量的情況下，能達至更平均的
用電模式，提升供電設備的整體效
率，絕非鼓勵客戶增加用電。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官曾蔭權在
施政報告中提出發展「單身青年宿舍」。當局傾向有
關「單身青年宿舍」的計劃以青年發展項目的形式
操作，由非政府組織負責發展和管理，提供較市租
廉宜的「單身宿舍」。有關申請人的資格傾向定於18
歲至30歲的在職單身青年，並需要接受入息審查，
以申請單人公屋為基準。目前已有非政府組織表示
有興趣參與有關計劃。
曾蔭權於施政報告中表示，本地多家非政府機構

關注到在職青年希望有自己的居住空間，所以在提
供青年服務之餘，也希望利用已獲政府批出的「政
府／機構或社區」用地，部分用以興建青年宿舍，
政府會積極協助。

18歲至30歲 需入息審查
青年事務委員會昨日討論有關「單身青年宿舍」

的發展建議。民政事務局將會負責統籌和推動有關
單身青年宿舍，由非政府組織負責發展和管理有關
宿舍。成功申請的單身青年預計可在首2年至3年享
有租金優惠，其後會逐年續約，並作入息審查，希
望可以協助剛出社會的青年人安居，並作一定的儲
蓄。當局亦傾向合資格申請人定為18歲至30歲的在
職單身青年，建議採用申請單人公屋的入息標準。
由於計劃會以青年發展項目的形式操作，因此亦

會加入青年元素，成功申請的單身青年將需要參與
提供有關「宿舍」的非政府組織的義工工作或參與
一定次數的青年活動，具體運作由有關非政府組織
籌劃。而特區政府不會直接資助有關計劃，傾向對
有關非政府組織在已獲政府批出的「政府／機構或
社區」用地轉變作宿舍用途時提供優惠的補地價。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

兩電加價觸發民間強烈反彈，行政
長官參選人唐英年出席一個網絡節
目後回應事件，明確兩電是次大幅
加價，「雖然合法但不合理亦都不
合情」：「今日巿民已經受通脹衝
擊，今次的加價其實是高於通脹，
我覺得企業應該有社會責任，他們
應該調低加幅。」
被問到日後他當選行政長官會如

何處理兩電申請加價時，唐英年表
示，行政長官可以一方面呼籲兩電
不要加價太多，另一方面在利潤管
制協議到期時重新制訂協議，又指
行政長官曾蔭權已就此公開表示不
接受兩電是次加價的加幅，「如果
政府認為兩電的加價不合理，政府
就會說不可接受，所以作為一家大
公司，我想他們都不會想政府站出
來說他們的做法不合理」。

唐英年：合法但不合情理

能源諮委會促下調加幅

中電優惠大戶 市民變相補貼

香港文匯報訊

（記者 林曉晴）香
港打工仔有好消
息。目前當農曆
新年或中秋節假
期 適 逢 是 星 期
日，當局會安排
星期六補假，令
本已是周六放假
的5天工作制僱員
「蝕假」，隨㠥立
法會通過《2011
年公眾假期及僱
傭法例 (補假安

排)(修訂)條例草案》，由2013年起，補假將安排在
周一，預料全港有130萬名僱員受惠。

現行補周六 部分人蝕假
根據現行《僱傭條例》及《公眾假期條例》，當

農曆新年首3天中的任何1天或中秋節翌日適逢是
星期日時，當局會安排假期前一天、即星期六補
假，但由於5天工作制近年漸普及，不少公司如銀
行、政府部門等只會在周一至周五辦公，原本已
在周六放假的打工仔，在現行的補假安排下，變

相損失1天假期。
立法會昨日恢復二讀及三讀《2011年公眾假期

及僱傭法例 (補假安排)(修訂)條例草案》，並最終獲
通過。在該新安排下，如果農曆年初一、初二及
初三的其中1天和中秋節翌日是星期日，將會在假
期後的一天補假，以免補假與星期六重疊。
勞工及福利局局長張建宗表示，有關修訂是考

慮到5天工作制僱員的需要，而下一次農曆年初一
適逢星期日的情況將在2013年出現，因此新例最
快在2013年生效。倘若年初一惜逢是周日，連同
補假及周六，打工仔有機會連放5天假期。

王國興歡迎 讚具人情味
工聯會立法會議員王國興對有關安排表示歡

迎，認為修訂具人情味，並顧及市民在節日與家
人團聚的習慣。但他認為，修訂無法解決假期適
逢星期六並無補假的問題，他希望港府可劃一為
與星期六重疊的假期提供補假。此外，會上亦有
多名議員要求政府將法定假期及公眾假期看齊，
認為所有僱員都應一視同仁，每年應享有17天假
期。
張建宗回應，公眾假期未必有薪，但法定假期

卻受僱傭條例保障。現時12天的法定假期，是透
過廣泛諮詢後的共識，如增加法定假期，可能會

影響企業經營成本，當局必須平衡勞資雙方利
益，才可作變動。
他並透露，勞工處已委託統計處搜集數據，包

括享有法定假期及公眾假期的僱員分布、比例及
工時，預料明年上半年會將數據提交勞工處分
析，再研究會否增加法定假期。對於將星期六重
疊的公眾假期提供補假的建議，張建宗認為，有
關安排可能令部分僱主難以負擔，亦可能影響公
共服務。
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■約30名民建聯成員，昨日到位於旺角亞皆老街的中電
總部請願，批評中電明年加電費不合理。 民建聯供圖

■工聯會10多名成員到中電總部外
抗議。 香港文匯報記者莫雪芝 攝
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■王國興認為，修訂無法解決
假期適逢星期六並無補假的問
題。 香港文匯報記者梁祖彝 攝


